

Science

Sozialversicherung und Pflegefehler*



Ueli Kieser, Prof. Dr. iur., Vizedirektor am Institut für Rechtswissenschaft und Rechtspraxis, Titularprofessor an den Universitäten Bern und St.Gallen, Partner bei Kieser Senn Rechtsanwälte, Zürich

Inhaltsübersicht

1. Pflegefehler – eine allgemeine Einordnung
2. Pflegefehler als Unfall (Art. 4 ATSG)
3. Pflegefehler als Schädigung bei der Unfallbehandlung (Art. 6 Abs. 3 UVG)
 - 3.1 Auslegung von Art. 6 Abs. 3 UVG
 - 3.2 Rechtsprechung zu Art. 6 Abs. 3 UVG
4. Pflegefehler und Krankheit (Art. 3 ATSG)
 - 4.1 Ausgangspunkt
 - 4.2 Pflegefehler mit der Folge des Eintritts einer Krankheit
5. Sozialversicherungsrechtliche Leistungsansprüche bei Pflegefehlern – eine Checkliste
6. Sozialversicherungsrechtliche Verantwortlichkeit für Pflegefehler (Art. 78 ATSG)
 - 6.1 Ausgangslage
 - 6.2 Einordnung des Pflegefehlers
7. Zusammenfassung und Ergebnisse

1. Pflegefehler – eine allgemeine Einordnung

Was einen Pflegefehler darstellen kann, setzt eine vertiefende Abklärung voraus. Das zeigen bereits die weit gefächerten Beispiele, die in der Literatur als Pflegefehler bezeichnet werden. «Behandlungsfehler können sich sodann auch bei üblichen Pflegemassnahmen ergeben, die an sich mit keinen besonderen Risiken verbunden sind oder eine erhöhte Sorgfalt...

Ce document est disponible pour les abonnés ou les clients payants par document.

S'abonner →

Acheter →

🔑 Login